variation, mais une grande sagesse à déterminer les exercices de dévotion possibles, et un calme courage à les accomplir fidèlement. Si la foi et la piété inspiraient la raison, la raison venait à son tour régler les actes de la piété, comme elle réglait tous les autres. La raison semblait être personnifiée en Madame Dessaulles, et quand à une raison aussi droite et à un jugement aussi sûr s'ajoute, pour surélever l'une et l'autre, la lumière d'une conscience chrétiennement formée, on soupçonne à quelle élévation peut atteindre une telle âme et quel rayonnement d'influence doit s'échapper d'une telle vie!

Fils de Saint Dominique, pourrais-je passer sous silence le profond attachement et le parfait dévouement dont Madame Dessaulles n'a cessé de prodiguer les preuves envers notre famille religieuse, qui fut aussi la sienne? Elle salua avec joie l'entrée des Dominicains dans la ville de Saint-Hyacinthe en 1873; elle voulut faire partie de notre Tiers Ordre; elle fut même, pendant plusieurs années, Prieure de la Fraternité, et l'on se rappelle avec quel tact et quelle sagesse elle présidait les réunions du Conseil et jugeait de l'admission des postulantes. D'ailleurs — et c'est par là que nous terminerons cette notice nécrologique — de combien de personnes elle fut la conseillère discrète et éclairée, de combien de cœurs elle reçut les confidences, sur combien de plaies elle répandit le baume d'une parole consolante et d'un geste compatissant - Dieu seul le sait, et il s'en est souvenu pour couronner de gloire et d'honneur sa fidèle et dévouée servante.

Nous aussi, nous garderons le souvenir de Madame Dessaulles, de sa vie et de ses œuvres, et en la recommandant aux prières de nos associés et de nos lecteurs, nous sommes tentés de la prier pour eux et pour nous, et de lni demander qu'elle nous obtienne de Dieu son esprit de religion, de charité parfaite et d'inépuisable bonté.

Н. Н.

R. I. P.